



議会だより

あやがわ



綾上中学校



綾南中学校



ほどご
コロナ対策を施し、5月22日 両校最後の運動会が実施されました。

2021

No. 61

令和3年8月20日
香川県綾川町

臨時会・定例会・審議結果	2~4P
委員会報告	5~9P
一般質問	10~19P
がんばっじょるで	20P



綾川町議会ホームページ

臨時会
(5/11)

町長の専決処分事項の報告等

条例の改正

●綾川町固定資産評価審査委員会条例

押印等を求める手続きの見直し等のための総務省関係の政令の一部改正に伴い条例改正を行う。

固定資産評価審査委員会委員の選任同意

任期 令和3年5月11日
～令和6年5月10日



福家 弘樹 (59歳) 新任
綾川町千疋2557番地2

**令和3年度一般会計補正予算
(第1号)**

672万円を増額補正し、97億5072万円とした。

新型コロナウイルス感染症に係る住宅借入金等特別控除の特例の適用期限の延長（軽自動車税関係）
・環境性能割の臨時の軽減の期限延長
・種別割のグリーン化特例の期限延長

対象は令和3年4月25日以降に緊急事態宣言が発令された1都2府3県の大学等に修学する、奨学金等を借り入れしている学生。

が、令和3年3月31日に公布されたことに伴い、条例改正を行う。

小比賀 孝司 (68歳) 再任
綾川町山田下105番地

●綾川町過疎地域における町税の特別措置条例

過疎地域の持続的発展の支援に関する特別措置法の法律



長尾 光崇 (69歳) 再任
綾川町羽床下253番地



過疎地域の持続的発展をめざして（綾川町西分）

定例会

6月定例会

B&G綾上海洋センターの改修工事に7480万円

6月定例会は6月28日から7月2日の会期で開催した。

提案された議案5件と(株)綾南プラザ決算等の報告4件について提案理由の説明がなされ、関係常任委員会に議案を付託した。また一般質問には10議員が登壇した。

29、30日に各常任委員会を開催し、付託された議案を審議した。7月2日に本会議を再開して各常任委員会からの報告を行い、原案どおり可決し、閉会した。

今回の傍聴は、のべ12名であつた。

工事請負契約の締結

●B&G綾上海洋センター改修工事(建築)

契約金額(消費税込)

7480万円

契約者

(株)高岸工務店

代表取締役 松木 良太

工期

令和3年7月2日

（関連記事P5）
令和4年3月18日



B & G 綾上海洋センター

臨時会 (8/3)



監査委員(識見)の選任同意

第5回臨時会を開会し、欠員になつていた監査委員の選任に同意した。

任期 令和3年8月3日

渡邊 宣夫 (68歳) (令和7年8月2日)
新任

綾川町山田上甲1290番地

農業委員会委員の任命同意

任期 令和3年7月20日 (令和6年7月19日)
福家範行 氏

令和3年度一般会計補正予算
(第2号)
5186万5千円を増額し、
98億258万5千円とした。
(関連記事P5～8)

●綾川町職員の特殊勤務手当に関する条例
陶病院の訪問看護ステーションにおいて、職員が夜間(休日は1日)待機するときの手当を、月額から職務実績に合わせた1回当たりの額に改正。

条例の改正

臨時会（5月11日）

■全会一致の議案

議案の内容	議決結果
町長の専決処分事項の報告（綾川町固定資産評価審査委員会条例の一部改正）	原案可決
町長の専決処分事項の報告（綾川町税条例の一部改正）	〃
町長の専決処分事項の報告（綾川町過疎地域における町税の特別措置条例の一部改正）	〃
固定資産評価審査委員会委員の選任同意	〃
令和3年度綾川町一般会計補正予算（第1号）	〃

6月定例会（6月28日～7月2日）

■全会一致の議案

議案の内容	議決結果
農業委員会委員の任命同意	原案可決
綾川町職員の特殊勤務手当に関する条例の一部改正	々
工事請負契約の締結（B & G 綾上海洋センター改修工事（建築））	々
令和3年度綾川町一般会計補正予算（第2号）	々

■賛否が分かれた議案

○：賛成、●：反対、—：議長（採決には加わらない）

臨時会（8月3日）

■全会一致の議案

議案の内容	議決結果
監査委員（議見）の選任同意	原案可決（欠席1）

意見書を可決

性犯罪に関する刑法規定のさらなる改正を求める意見書（抜粋）

現在、法務省の性犯罪に関する刑事法検討会にて議論が続けられているが、刑法を性被害の実態に即したものに改正し、関連法整備や性被害者支援施策の強化を早急に行うことが必要である。

さらには、性犯罪被害者の年齢が幼い事例もあり、その時点では、性知識が不足しており、自身が被害を受けても何をされているか判断できないという問題もある。そうしたことからも、被害者が表立って声を上げるには長い年月がかかり、その被害を認識し、被害届を提出したいと願い出た時には、時効を迎えていているというケースも少なくない。

以上の刑法規定に関するこに加えて、未成年者を性犯罪被害から守るには、加害者が再犯者である事件も多いことから、再犯防止の取り組みを強化することも重要な視点である。

このようないかん性から、国においては被害者の想いに寄り添い、性被害の実態に即した刑法改正のため、下記の見直しを行うよう強く要望する。

記

1. 地位・関係性・監護者の立場を利用した性犯罪の規定や性交についての処罰規定を創設すること
 2. 子どもを性犯罪から守る為、13歳という性交同意年齢の引き上げ、公訴時効の期間延長などの課題について再検討を行い、性被害の実態に即した法改正に取り組むこと
 3. 現行では軽犯罪法又は迷惑防止条例等によって対応されている盗撮行為について、刑法に位置付けること
 4. 子どもや障害者など、社会的弱者が被害者となった事案について、司法面接制度を関連法に位置付けること
 5. 性犯罪・性暴力被害者の為のワンストップ支援センターの整備促進、支援員育成、財政支援を行うこと
 6. 性暴力被害者が被害を認知するのに時間を要することやPTSD症状により加害者をすぐに訴えることができないことを鑑み、公訴時効の撤廃・停止を行うこと
 7. 誰一人取り残さないを基本理念とするSDGsの取り組みを進める中で目標5の「ジェンダー平等を達成し、すべての女性および女児の能力強化を行う」観点から性犯罪に関する取り組みをさらに充実させること
以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

令和3年7月2日

香川県綾川町議会

提出先：内閣總理大臣・法務大臣・厚生労働大臣・衆議院議長・参議院議長・国家公安委員会委員長

委員会

総務委員会

問 学校では着衣水泳の授業は実施されているのか。

その他

問 子どものコロナワクチ

答 教員のスキルアップを含めて検討していきたい。

・令和2年度 綾川町教育委員会評価が報告された。

加及び期間が延長されたことと伴い、672万円の増額補正。

新型コロナウイルス感染症対策の学生支援事業（県外の大学等に修学している学生で奨学金の借入れ者を対象とする）において、緊急事態宣言の対象地域の追加及び期間が延長されたことと併び、672万円の増額補正。

令和3年度綾川町一般会計補正予算（第2号）

工事内容は、施設の外壁、屋根、内部の改修工事でB&G財団からの一部補助を受ける予定。

改修工事の指名競争入札を実施した。

答 着衣水泳を実施している学校はある。

接種について、町として積極的に推奨しないという方針であるのか。

答 ワクチン接種は任意で

あり、学校での集団接種は考えていない。町としては来月、若年層への接種券が送付されるので、町の集団接種の対応ですすめていく。

分が影響し設置出来ない。既存施設の一部を壊し、多額な費用をかけての設置は考えられない。

地元公民館使用者からの設置要望も多い。バリアフリー社会を目指し、安価で利便性が良い場所を検討してきた結果、駐車場からすぐに入館でき、3階まで行ける施設西側での計画となっている。

利便性を考えると公民館の中央部につけるべきでは。またその方が安価であるのは。

答 公民館中央部は基礎部

昭和公民館エレベータ設置工事

には、管理者の責任が問われることもある。また、ため池は町内に約1400箇所ある。全てのため池を整備することは難しい。子どもたちが事故にあわないようには、指導していくことが重要である。



ホース格納箱



消防ホース格納箱

点検は、秋の火災予防週間にあわせ実施している。不具合の報告があつた箇所はその都度修繕している。

問 コロナ禍の中で経済的な理由などで、生理用品を購入できない「生理の貧困」に対しても、女性への精神的負担軽減のための町の取り組みは。

学校では生理用品を忘れたなど保健室での対応が年間10件ぐらいある。そこで防災備蓄品を活用して中学校のトイレに生理用品を配備した。

答 学校では生理用品を忘

き込まれる死亡事故があつた。町内の児童・生徒に対する交通安全の啓発は。

交通安全管理指導の徹底を図っていく。中学校統合も踏まえ、関係機関と連携し、交通安全対策ができるところから対応する。交通安全キャンペーン等も活用する。



児童生徒のタブレットの持ち帰りの実施を。そのためには活用の指針を早急に作成する必要がある。町は対面教育を重視しているが、その時間を作るのが一人教育であると考える。働き方改革の観点からも端末の活用を。



タブレットを用いた授業風景



厚生委員会

令和3年度綾川町一般会計
補正予算（第2号）

民生費

国が新規に実施する、ひとり親世帯以外の「低所得の子育て世帯に対する子育て世帯生活支援特別給付金」

中で協議し、できるだけ早く指針を作るよう努める。

町情報化推進委員会の
中で協議し、できるだけ早く指針を作るよう努める。
万円の増額補正。

特別給付金の給付時期、
申請期間、対象人数等は。

答 第1回目として、56世帯、児童112人を対象に7月9日に振込予定。今後家計が急変した者や、高校生のみを養育している者などの申請を令和4年2月28日まで受け付ける。

衛生費

がん検診用感染症対策備品導入補助金として152万6千円の増額補正。

新型コロナウイルスワクチン接種体制確保事業とし

て、接種会場の暑さ対策の
スポーツクーラー借上料など
1373万9千円の増額
補正。

ワクチン接種会場のス
ポットクーラー（リース契
約）について、夏場以降の
取扱いは。

答 年末以降は災害時など
での利用で契約を継続する。
では一力所も実績がないの
で心配している。また老健
あやがわの理念があるが、
どの理念をもつてこの協会
が行うのか。

がん検診での備品購入
の品目は。
答 飛沫感染防護用品であ
る。

介護老人保健施設あやがわ (指定管理者の指定)

綾川町指定管理者選定審

議会による候補者選定の審
議結果について説明があ
た。指定管理団体は「公益
社団法人 地域医療振興協
会」であり、指定期間は令

和4年4月から5年間であ
る。

また、この団体の概要や
審議会から出された意見、

事業計画、ヒアリングによ
る評価結果及び意見・要望
についての説明を受けた。

審議の結果、賛成多数で
承認した。

審議会開催後の職員と
の話し合いは。

答 評価結果の点数が低い
のでは。

評価結果の各項目とも
すべて評価基準を満たして
いる。

答 評価内容の各項目とも
すべて評価基準を満たして
いる。

評価結果の点数が低い
のでは。

評価結果の各項目とも
すべて評価基準を満たして
いる。

候補者選定評価シート
にある町長が別に定める基
準とは。

地域や医療施設との連
携、事故災害時の考え方、
利用者の権利擁護の項目で
ある。

答 職員の移行はスムーズ
にできるのか。サービスの
低下をさせないように。

協会からは、全国的規模
を生かし、香川県で運営も
安定して行えるとのプレゼン
テーションも受けた。老

健施設の指定管理実績もあ
り、審議会において本町の
理念に沿った運営を行って
もらえるという判断に至つ
た。



介護老人保健施設あやがわ

ていく。身分保障については考慮する。また、同協会は老健あやがわは「保健医療介護の一体化運営を行う」

という目的で設置されたことを十分理解したうえで申しこみしてきている。

担について協議をしながら進めていく。

者は負債を引き継がない。また、指定管理となれば経営は改善される見込みであり、収入は介護報酬だけで運営することとなる。

20万円以上の修繕費については町負担とし、備品整備等については別途協議することとしている。

るよに。

建設経済委員会

は老健あやがわは「保健医療介護の一体化運営を行う」

という目的で設置されたことを十分理解したうえで申しこみしてきている。

これまでの一般会計からの補填はどうなるのか。また、管理費等の町からの支出内容は。

問 指定管理者制度移行前の準備金はどうなるのか。
答 指定管理者と町とが負

令和2年度において一般会計から40000万円の補填があった。これまでの補填分について、指定管理

事業計画書の開示はできないのか。情報不足で判断が難しいが。

事業計画書の内容は、指定管理者選定審議会において審議され、適当として答申されたものである。事業計画書については、開示しない。

縦明許費縦越計算書

「衛生費」・保健衛生費で新型コロナウイルスワクチン接種体制確保事業として1億3326万3千円の

繰明許費とは
歳出予算の経費のうちその性質上又は予算成立後の事由に基づき年度内にその支出を終わらない見込みのあるものについて、予算の定めるところにより、翌年度に繰り越して使用することができる経費をいう。

店における感染拡大防止の取組を加速させるため、香川県が実施する「かがわ安心飲食店認証制度」の認証を取得した町内飲食店に対し、1店舗当たり10万円を支給する「あやがわ安心飲食認証店応援事業」を創設するために増額補正を行う。

経済課関係

令和3年度綾川町一般会計補正予算（第2号）

意見 協会の紹介資料などから理念や活動内容を調べると、この団体組織は大きく経営も安定しており、適正であると思われる。
要望 介護サービスの質の低下を招かないことと、職員の身分保障を十分考慮す

その他

ワクチン接種について、未成年者への発送クーポンに年代別の副反応者数、重篤者数及び死亡者数のデータを入れるべきでは。

答 厚生労働省の周知内容に基づき、正確性をもって啓発していく。

問 町内における飲食店舗数は。

答 町内の飲食店舗は約120店舗である。

問 県の認証制度への申請状況、また対象店舗への周知方法は。

答 町広報紙や無線放送を利用して補助制度の周知を



水難防止のためにため池に設置された看板

図つていく。現時点での県への申請数は不明であるが、認証店舗は県のホームページ上でも確認できることから、認証済で町の補助制度を未申請の店舗へは個別に周知を行っていく。

に配付し設置を促していく。
問 中小企業者等事業継続支援臨時給付金支給事業の拡充及び継続は。
答 コロナウイルスの影響を鑑み、国、県の動向を注視しながら事業者にとって必要な対策を講じていく。

問 ため池の安全管理と対策は。

答 農業用水路やため池の危険性を町広報紙により注意喚起している。今後の対策としては、水難事故防止の啓発看板を各池の管理者

綾越明許費縁越計算書

経済課関係5件、建設課関係2件である。

問 株式会社綾南プラザ 令和2年度(第24期)決算・令和3年度(第25期)事業計画及び予算

答 令和3年度中に株式会社綾南プラザの解散手続を進めていく。

問 道の駅滝宮の交通結節点、流通拠点としての役割を踏まえた上で、トラック等大型車両の駐車場不足解消は。

答 今後の利用状況を見ながら、検討していく。

問 工事期間中の通学路の安全対策や、台風シーズンに向けた町道の維持について。

答 通学路における工事は、誘導員の配置や工事の時間帯について配慮し安全対策に努めていく。

問 その他

答 新型コロナウイルス感染防止のために、今年度のマーフエスティバルを中止する。



防災道の駅に選定された、「道の駅滝宮」

学校等再編整備 調査特別委員会

児童生徒数の推移について

国の編制見直しにより、

令和3年度より小学校から

中学2年生までを段階的に35人学級とし、令和13年度までの児童生徒数及び35人学級編制の推移について説明があった。

綾川町立中学校統合準備検討会について

校章・校歌について

子どもたちに選んでもらうという考えは。

検討会に詰りたい。

答 ①実態調査を含めて総

合的に考えていく。

問 学校の校訓や教育指針も反映されると思うが、決まっているのか。急ぐべきでは。

答 2校間の教員で構成さ

れる学校運営等検討部会で協議し、早く決めていく。

②概ね6km以上を想定。自治会単位での柔軟な対応を予定している。

③町民の民意をくみ取るため、アンケートも実施する。

研究課題としていたい。

学校運営について

通学支援について

通学路の安全対策基礎

調査では、国道や県道に関する要望が多く、歩道整備等を早急に進めて欲しい。

答 危険箇所等について、県へ要望し、また町道はできる所から対応していく。

①平日のみの運行計画だが、部活動時間を検討して、土曜日の運行を考えてほしい。

スクールバスについて、

学校の跡地利用について

①町営バスの活用も考えて、回数券を配布するなどの対応を考えてい

て、農業大学校の誘致は。

答 考えていない。付帯施設もあり不可能である。



登校中の中学生（綾上地区）



綾上中学校



綾南中学校

ふけりちこ
福家利智子 議員

新中学校の校則は

学校へ指導・助言していく

問

生徒が心身とも健全な成長ができる学校づくりを進めていくために、来年4月に新しい中学校「綾川中学校」の校則はどのように進んでいくのか。

答

生徒会総会等で生徒が校則について話し合う機会を設けたり、地域住民や

保護者代表等で構成される学校運営協議会等で議論したりすることも重要であると考え、学校へ指導・助言していく。

答

指導の仕方によって子ども達が不登校になるのであれば、非常に残念。学校においては生徒、保護者に寄り添いながら対応に努めていく。

問

体罰に至らなくとも度重なる注意、強い口調での指導、保護者の呼び出しなどから生徒が不登校になつたことがあるのか。

災害対策は

広報等で積極的に啓発していく

問

「マイ・タイムライン」とはござる時に慌てることがないように、避難に備えた行動を一人ひとりがあらかじめ決めておくこと。

台風が近づいている時・大雨が長引く時・短時間の急激な豪雨が発生する時、災害時に避難行動がとれるように「タ

答

「マイ・タイムラインシート」を作成する取り組みはある。「マイ・タイムラインシート」は、住民が主

体的に取り組むことができ、発災時の逃げ遅れ等を防止する観点からも非常に有用。ホ



な啓発を行っていくとともに、防災訓練の際のワークショットの開催等も検討したい。

答

指導の仕方によつて子ども達が不登校になるのであれば、非常に残念。学校においては生徒、保護者に寄り添いながら対応に努めていく。



まつうちこうへい
松内広平議員

車内から元気な笑い声の聞こえるバスにしたい（町営バス）

統合中学校の送迎に町営バスの活用を

統合準備検討会の状況を踏まえて検討する

問

町営バスは、フリー乗降や団地内乗り入れにより利用者は増加しているが、半分以上は空席である。利用率アップのための検討を。

①統合中学校の送迎に、町営バスの活用を。コスト削減と、送迎バスを計画していない週末の部活動に対応できる。

②18歳以下の利用を無料に。中学校への登下校や部活動の他、高校生はことでんの駅までの移動に活用できる。

③バス車内でのキャッシュレス

ス化（IruCaやWAON等）を。

④「道の駅滝宮」「町役場」への全線乗り入れ（陶・西分線、畠田・千疋線の追加）を。

⑤「道の駅滝宮」のバス停位置を、駐車場内の混雑緩和のために産直の前に移設を。

①②スクールバスは、中学校統合準備検討会において協議されており、状況を踏まえて検討する。

③手数料・使用料等を民間に委託する問題等があり、研究課題とする。

④⑤「えきバス」の実証実験とあわせて、時間帯、乗り入れ、停留所等について、公共交通計画の中で検討を重ねていく。アンケートや意向調査を行い、乗りやすく、いいものを作り上げていきたい。

この他、周辺市町への通勤通学、高松空港・高速バス等の連携として、「ことでん」はもとより、府中湖スマートセンターを新しい結節点とした広域交通体系の導入も検討していく。

オンライン開催を含む行事の検討を

一方向形式から双方向の開催まで計画していく

問 三豊市高瀬町の勝間小学校では、5月22日に「オンライン授業参観」をライブ配信で実施した。今後は、「体育祭」や「授業参観」等の学校行事や「成人式」、各地区の「文化祭」等、「オンライン開催」ができるものが多くの住民が楽しみや生き

答 小中学校における入学式、卒業式では、在校生は各教室でオンラインにより視聴して、式典を共有していく。

4月には、自治会長会を地区公民館および体育館でオンライン開催した。

今後のオンライン事業は、まずは映像を利用する講義的な一方向形式で行い、実践・交流を目的とした双方向事業も、環境が整い次第計画して



歩道整備が必要な県道府中造田線

あん どう とし みつ
安藤利光 議員

県道府中造田線の歩道整備は

関係機関と十分に、要望踏まえ対応していく

問 ①綾上中学校は、開校して60年以上の歴史があり、多くの卒業生を送り出し、校舎も耐震改修は終了している。

しかし令和3年3月議会で統合が決まり、綾上中学校は今年度で閉校になるが、今の校舎を何に利用するか検討しているのか。

②県道府中造田線は、大型車等がたくさん通る道路。しかし、歩道が整備されていないところがある。安心して通学

できるように、早急の整備が必要では。

③スクールバスの運行計画案は、統合中学校から概ね直線距離で5km以上を想定し、運行するようだが、保護者からは「実際に通う距離・実測で行うように」との要望があるがどうか。

答 ①綾上中学校の跡地利用は、利用者（企業）誘致等有効利用できるよう過疎化対策計画策定を進めており、その中で対応する。

②県道府中造田線は、県中瀧土木事務所で歩道未整備区間について検討がされている。

関係機関と協議の上、防犯灯設置等、早期に実施できるものから対応していく。

③スクールバス運行計画及び対象者は、実測6km以上を対象とするが、柔軟な対応として、自治会単位を対象等検討された。状況を把握し対応していく。

中小企業者に再度、支援臨時給付金を 支援ができるような制度設計に検討していく

問 新型コロナウイルス感染拡大で、影響を受けている中小企業者に対して、今年度も給付金制度を実施すると3月議会で表明された。支給するのであれば、「前年を前々年同期売上合計額と比

較して、30%以上減少した者」等、困難な事業者が全員受給できるように要件を緩和しては。

答 今年度も給付金の支給を行い、支援していく。まだ新型コロナ前の状況

まで戻っていない。影響を受け苦しんでいる中小企業者等ができるだけ対象となり、支援ができるような制度設計を検討していく。

ワクチン接種後の死亡事例556件

第 63 回厚生科学審議会予防接種・ワクチン分科会副
反応検討部会、令和 3 年度第 12 回薬事・食品衛生審議
会薬事分科会医薬品等安全対策部会安全対策調査会
2021(令和 3)年 7 月 7 日

資料 1-3-1
(ワクチンと症状名との因果関係が否定
できないものは 1 件)
2021 年 7 月 7 日 厚生労働省発表(7 月 2 日迄)

新型コロナワクチン接種後の死亡として報告された事例の概要
(コミナティ筋注、ファイザー株式会社)

1. 報告状況

○前回の合同部会(6月23日)以降、コミナティ筋注の副反応疑い報告において、医療機関又は製造販売業者から死亡として報告された事例が新たに99件あり、令和3年2月17日から令和3年6月27日までに報告された死亡事例は計453件*となつた。(別紙1、2)。

*6月23日以降の調査においてNo.158とNo.215が同一症例であることが明らかとなつたため、No.215をNo.158に統合。別紙1の症例No.(No.1~454)と報告事例数(453件)は一致しない。

○なお、上記に加え、令和3年6月28日から令和3年7月2日までに、医療機関又は製造販売業者から死亡として報告された事例が101件あつた。

2. 専門家の評価

○令和3年2月17日から令和3年6月27日までに報告された453事例を対象に、専門家の評価を実施(別紙1)。評価結果は、以下のとおり。

因果関係評価結果(公表記号)	件数
α(ワクチンと症状名との因果関係が否定できないもの)	1件**
β(ワクチンと症状名との因果関係が認められないもの)	7件*
γ(情報不足等によりワクチンと症状名との因果関係が評価できないもの)	451件*

*血小板減少の原因としては、ワクチンが誘因になった可能性は否定できないが、血小板減少と死亡との直接的な関連性は不明である。されど事例(血小板減少: α、他の既往の既往: γ、No.141)、重複数の症例が報告されたら6例について、症例別にα・β・γの評価が分かれたため、いわゆる評価結果も算出している。したがって、件数の総和は症例数とは一致しない。

○追加の報告がなされた場合及び今後の事例についても、引き続き、専門家の評価を進める。

第 63 回厚生科学審議会予防接種・ワクチン分科会副
反応検討部会、令和 3 年度第 12 回薬事・食品衛生審議
会薬事分科会医薬品等安全対策部会安全対策調査会
2021(令和 3)年 7 月 7 日

資料 1-3-2

新型コロナワクチン接種後の死亡として報告された事例の概要
(モデルナ筋注、武田薬品工業株式会社)

1. 報告状況

○前回の合同部会(6月23日)以降、モデルナ筋注の副反応疑い報告において、医療機関又は製造販売業者から死亡として報告された事例はなく、令和3年5月22日から令和3年6月27日までに報告された死亡事例は計1件となつた(別紙1、2)。

○なお、上記に加え、令和3年6月28日から令和3年7月2日までに、医療機関又は製造販売業者から死亡として報告された事例が1件あつた。



いの うえ ひろ みち
井上博道 議員

新型コロナ・ワクチン接種後の死亡事例

答 **問** ファイザー・ワクチンは長期安定性等の情報が殆ど無く、現在は治験を通して情報を収集中であること、町民もいるが、対策は特例承認ということで、説明書による説明、予防接種実施要領に基づいた実施、適正使用ガイドに沿った実施等を実施し、ワクチンを接種している。

ファイザー・ワクチンが真に安全で、短・長期的副作用も無く、真に有効ならば良いのだが、私は不安を覚える。ワクチンの安全性や有効性が殆ど話題にならないことに恐ろしさを感じる。菅政権の五輪強行に伴い、ワクチンを早く打つのが当然で正しいような風潮が全国を覆い、各地方自治体がワクチン接種を競つているような状況の中、テレビや新聞の偏向、誘導、扇動等に気を付ける必要がある。町民が、コロナ・ワクチン情報を正しく知り、正しく恐れ、取り返しがつかなくなるようなことが無いよう、基本的所見を問う。

問 **答** ワクチンを打つても打ちなくとも、99%以上は感染しないというデータもある。ワクチン効果95%の数字が一人歩きしないよう、町に周知する必要があるが。

問 **答** ワクチン接種群とプラシーボ(偽薬)接種群共に非発症率は99%以上であり、ワクチンに特段の発症予防効果は無い。ワクチンが感染予防に役立つと考えるのか。

問 **答** 新型コロナ感染症を防ぐために、ワクチン接種を進めている。ワクチンを接種していなかったり、発症予防効果を認められないワクチンを接種していない。県外の市で、小中学生への集団接種の動きが急速中止になつた。若年層へ集団接種する傾向が出てきた場合、どう対応するつもりか。

問 **答** 保護者が適切な判断ができるように、適正情報をお伝え、接種希望者が早く接種が終わるように進めたい。

新型コロナ・ワクチン関連の本町所見は国の指示により、ワクチンを接種している

問 **答** は感染しないというデータもある。ワクチン効果95%の数字が一人歩きしないよう、町に周知する必要があるが。

問 **答** ワクチン接種群とプラシーボ(偽薬)接種群共に非発症率は99%以上であり、ワクチンに特段の発症予防効果は無い。ワクチンが感染予防に役立つと考えるのか。

問 **答** 新型コロナ感染症を防ぐために、ワクチン接種を進めている。ワクチンを接種していなかったり、発症予防効果を認められないワクチンを接種していない。県外の市で、小中学生への集団接種の動きが急速中止になつた。若年層へ集団接種する傾向が出てきた場合、どう対応するつもりか。

問 **答** 保護者が適切な判断ができるように、適正情報をお伝え、接種希望者が早く接種が終わるように進めたい。



綾川町でも始まるかがわ安心飲食店認証制度

おののなおり
大野直樹 議員

ワクチンを希望する方が接種できるように

情報が行き届いていない方へ働きかける

問 情報不足の為に接種を受けられない高齢者や障がい者。一人暮らしや妊婦、交通弱者手段がない方などに对しても、希望すれば公平な接種を可能にする仕組みは。

答 町内医療機関での個別接種の検討も始める。個別接種が実現すれば、かかりつけ医による訪問接種などのきめ細やかな対応も可能になる。

問 希望する消防団員の皆様への優先接種の検討を。

答 国が示す優先接種の対象ではないため、本町では優先接種は考えていない。

本町の経済対策について

地元食材をPRしていく

問 タクシーのデリバリー

答 タクシー等を活用した

問 デリバリーの取り組みは。

答 現時点では考えていな

地産地消の推進

問 あやがわ安心飲食店応援事業において、交付要綱に地元食材を積極使用することを条件に加えることはできないか。

問 要綱を取りに来た時、地元食材のPRをお願いしたい。

答 要綱を取りに来た際に地元産をPRしていく。

問 町のHP、SNSでの情報発信

問 デリバリーやテイクアウトのお店などの積極的なPRを。

問 感染拡大の防止につながるサービス情報として、町のホームページでの情報発信も可能である。

問 どこへ書類を取りに行けば良いのか。

答 国や県の補助金が新たに出了際よく聞かれる。町のHPでも積極的広報を。

問 補助事業への要件追加については考えていな

答 要綱を取りに来た時に地元食材のPRをお願いしたい。

問 地元食材のPRをお願いしたい。

答 要綱を取りに来た際に地元産をPRしていく。

問 「ここにしか無いモノ」
するよう努めている。

問 初めて利用するきっかけに特化したプレミアム商品券の発行を。

問 防災、健康福祉、経済の活性化など、幅広い見地で補助を出す取り組みをする自治体も増えている。経済が回り始める今だからこそ特に有効な対策になるが。

問 今後もクラスターの発生が懸念されている。

答 有効に活用する方法を検討していく。



そ ごう しげ ひろ
十 河 茂 広 議員

ロナウイルスワクチン接種の現状と今後は医師会との連携を深めていく

コロナウイルス収束の切り札となるのが今全国で展開されているワクチン接種である。接種を希望する全ての方に対

で医療費・障害年金等の給付が受けられる。死亡一時金4420万円、障害年金額505万6800円となつてゐる。

種体制では希望日時の調整が困難になる可能性はある。現在、医療機関での個別接種の導入に向け地区医師会と調整している。

問 ワクチンが廃棄にならないような予約キャンセル時の対策は。またキャンセル登録申請システムは。

ワクチンパスポート
(接種証明書)について、
国からの指針を基にした今後
の町の取組は。

00名の高齢者は7月末には接種完了予定。9月には対象者の約70%1万5千人の接種完了を目指している。

接種後の副反応の報告
問
相談はあるのか。また
重篤な副反応が出た時の補償

答 相談は、国、県、町の
それぞれのコールセン
ターにて対応している。現在
は重篤な副反応の報告はない。

健康被害が予防接種によるものと厚生労働大臣が認定した時は予防接種法に基づく救済

答 接種対象者の年齢が青壯年になるにつれ、就業内容によつては、現在の接

問 一般接種が始まると時
間、曜日等仕事の関係
で対応が複雑になるとと思うが
対応は。

接種記録と接種者に関する事項を記載し、詳細は今後決定されていく。証明書はあくまで接種の事実を証明するものであるため、発行自体が差別につながらないと考えているが、接種を受けない方への不當な差別にならないよう周知に努める。



かわ さき やす ふみ
川崎泰史 議員

幅広い子育て支援金を

意見を参考に様々な施策を検討したい

問 コロナウイルス蔓延の影響は幅広く、特に子育て世帯では、世帯収入の減少が、子どもの教育や成長に大きく影響する。子ども達への投資はいついかなる場合も、下げるべきではない。国の発展は子ども達にかかる。いる。国

の疲弊はそこに住まう人々の不利益である。子育て世帯向けに幅広くその生活を支える子育て支援金を給付できなかいか。

答

本町は昨年度、15歳まで4万円、16歳から18

歳まで3万円、ひとり親家庭等には5万円を支給する「綾川子育てスマイル応援金」を支給した。現在は、国が新たに支給するひとり親世帯以外の「低所得の子育て世帯に対する子育て世帯生活支援特別

給付金」の事務作業を進めている。

問 昨年実施された、児童手当の上乗せ支給を再度実施しては、と言うのが趣旨である。いわゆる困窮世帯対策はすすんでいるとはい、影響は多岐で対象とならない家庭もある。未来への投資といつ意味で検討願いたい。

答 新型コロナウイルス感染症の状況を見極めつつ、いただいた意見を参考に様々な施策を検討したい。



他市町の子どもを対象とした支援金の例

まんのう町 3万円を18歳までの子どもがいる世帯の応援金として支給。

高松市 こども・子育て支援臨時特別給付金として児童手当の受給者に1万円給付。

丸亀市 全市民への3万円支給。

三豊市 月額5万円の給付型奨学金。



みよしどうよう
三好東曜議員

耕作放棄地と空き家を生かして移住を促す福岡県香春町

耕作放棄地と遊休農地対策は

集落営農、新規就農、基盤整備事業を推進する

備事業の推進など。

問 耕作されていない田畠が町内でも目立つようになってきた。今までの農地対策は。

答 就農相談、町独自の農業振興補助金制度、香川県農地機構を通じた農地流動化、綾歌南部農業振興公社による遊休農地解消、基盤整

問 これから対策は。

答 新規就農者のための相談や基盤整備事業の推進に取り組む。また、県農業経営課と連携し、企業による農業参入を推進していく。

問 基盤整備などに当てはまらない小さな農地対策は。付加価値のある農産物を推進しては。

答 綾川そばをPRし、耕作放棄地の解消に繋げたい。

耕作放棄地と空き家を活用した移住政策は充実をはかり推進していく

充実をはかり推進していく

福岡県香春町では耕作放棄地と空き家を活用した移住政策で成果を上げている。

香春町では、まず移住相談のワンストップ窓口を作り、ここにスタッフとして、交流

イベント担当、空き家バンク担当、情報発信担当の3人の地域おこし協力隊員を配置した。年間に延べ約2000人の方が来館し、そのうち約60人が移住相談をした。

「農地バンク」には、これまで122件13万3562m²の登録があり、うち48件5万39人

が登録され、うち48件5万39人

45m²分の農地が活用され「農業塾」も創設されている。

本町で耕作放棄地と空き家を活用した移住政策は行わないのか。

答 マッチングに充実をはかり農業に関する要望も聞き取りながら推進していく。空き家について平成30年12月に「綾川町空家等対策計画」を策定し、今まで19件が

香春町と大きな差がある。まず成功事例を探し、モーデリングをしてはどうか。

答 まずは基盤整備をして、大規模農業地域との競争には負ける。同時進行で農業人口を増やすといけない。どうするのか。

答 農業人口の増加政策も含め、ご意見を参考として今後の取組を進めていく。



老朽化が進んでいた旧柏原分校

にしむらのりゆき
西村宣之議員

公共施設の有効利用は

綾川町公共施設等総合管理計画にて行つ

問 現在の公共施設について、コロナ禍での町有財産をどのように維持管理していくのか。町有財産には、学校、保育所関係で5万5000m²を有している。来年度

は、統合後の綾上中学校の再利用について、有効利用をお願いするものである。使用されていない施設が負の遺産とならないようにする事が必要であり、地域のランドマークとなる事をお願いしたい。

答 現在、町有財産の維持管理は、平成29年度に「綾川町公共施設等総合管理計画」を策定し、公共施設等の全体の方針を定めている。

本計画では、平成29年度から40年間での更新費用を総額51億6千万円と推計しており、10年間での公共施設面積の削減率5%の目標を立てて

いる。現状は公共施設について、滝宮こども園等の整備により、一時的に面積が増加しているが、旧滝宮保育所等の除却により、順次面積が減少する予定。

今後は、施設区分ごとに個別設計計画を策定して各施設

月議会において町有財産の削減計画が今後10年で5%の削減をするとの答弁があつたが、現状はどうになっているのか。

について方針を定め「綾川町公共施設等総合管理計画」に改修等による維持管理だけなく、統合や転用、貸付又は除却についても検討していく。

また、土地については、平成30年度から令和3年度まで3件3889万9800円の売却実績がある。今後は使用予定のない普通財産の土地について、積極的に売却を検討していく。



保管庫に収納されているタブレット→今後の有効活用に期待



み よし しげ のり
三好重徳 議員

一人一台のタブレット端末 有効活用を

令和2年度、小学校・中学校に一人一台のタブレット端末が配備され、従来の学習法では考えられないさまざまなる可能性が広がっている。

本町においては何年も前か

問 ICT支援員によるサポートの状況は。
各学校とも週1回の訪問により、ICT活用を円滑に進める環境づくりを支援してもらっている。

答 各学校内は、高速通信ネットワークの整備はできていないが、全校生がタブレットを使用できる環境にある。

らICT教育に向けて取り組んでいるにもかかわらず、6月末時点では新規に配備された端末の活用が進んでいない。

一人一台の端末の配備

4ヶ月の間に「タブレット端末に触ったのは1回だけで、ログインまでしかしていない」と生徒もいると聞いた。

早期に指針の策定、有効活用の研究を行い、子どもたち一人ひとりが豊かな学習環境の下、学びができるよう願う。

ICT教育に関する予算

答 年間約60000万円で、
うちICT支援員の配
備に約1000万円かかって
いる。

各学校施設内、また児童生徒の各家庭におけるWi-Fi環境は。

つていなないか、今後、「綾川町ICT教育指針」等の策定を検討し、有効活用を研究していく。

問 小学校・中学校におけるタブレット端末の配備状況は。

問 小学校・中学校におけるタブレット端末の配備状況は。

庫補助があつた。

ソフトも入れている。

Wi-Fi環境
各学校施設内、また児童生徒の各家庭における

研究していく

がんばっじよるで

綾川ホッケークラブ



代表 かわはら 川原 あつし 篠さん



一緒に全国大会を目指そう!!(中学生)

ホッケーの魅力は圧倒的なスピード感です。シュートは時速160kmを超え、キーパーはすばやい反応でシュートをセーブします。攻守の切り替えがとても激しくスピードインでスリリングなスポーツです。

日本ではマイナー競技ではありますが、インターハイや国体の種目でもあり、また世界に目を向けるとホッケーが国技の国もあるなど古くからオリンピック種目として採用されており、全国さらには世

綾川ホッケークラブは県内で唯一の小学生と中学生を対象としたホッケークラブです。クラブのOB・OGは全国の高校や大学で活躍しており、世代別の日本代表に選ばれた選手もいます。

一緒に全国大会を目指そう!!(中学生)

この4月に綾川町にも待望の人工芝グラウンドが整備され、全国的にも恵まれた環境のもと、キッズ、小学生、中学生のカテゴリーでそれぞれの段階に応じた活動を行っています。

以上のことから、種目を問わず全国の舞台で活躍したいと考えている人には、上のステージを目指すことができる可能性を秘めたスポーツです。

界を目指す体制は整っています。



わたしたちとホッケーを楽しみましょう!!(小学生)



ゴール前の攻防は迫力満点!!

● 練習時間	水曜日 19時～21時 土曜日 14時～17時
● 練習場所	(中学生のみ) 日曜日 9時～12時
● 連絡先	綾川町ふれあい運動公園 人工芝グラウンド
● クラブ代表	川原 篤 かわはら あつし 080・3167・7806

「綾川町からオリンピック選手を!!」
という大きな夢と一緒にチャレンジしませんか。
ぜひ一度見学にお越しください。

6月議会も終わり、議会だよりを発行する運びとなりました。コロナウイルス感染症対策及び経済対策に伴う補正予算等が提出されました。慎重審議の上、原案通り可決承認しました。

農家の皆様も稲刈の時期を迎え、準備も進んでいることと思います。

今年も、夏の祭り「サマーフェスティバル」の中止が決まり、いまだ収束しない新型コロナウィルスに我慢と忍耐の続く生活を強いられています。

できるだけ早く収束するためには、議会としても今後の対策を十分に検討しながら、町民の皆様とともに以前のような笑顔に戻ることを強く願っております。

議会広報編集委員会

委員長 安藤 利光
副委員長 松内 広平
委員 城西 植田 三好 広宣
委員 岩村 十河 茂宣
委員 泰史 宣司 誠茂

編集後記